
MARC GUILLIOD
Candidat aux élections municipales 2020

Qui suis-je ?
Marc GUILLIOD, né le 25 janvier 1975 à Basse-
Terre (GUADELOUPE), domicilié à Malendure. Chef 
d’Entreprise, marié depuis 21 ans et père de trois filles 
de 20, 18 et 14 ans. Je suis issu de quatre familles bien 
connues en Côte sous-le-Vent. En effet, petit-fils de feu 
Raymond GUILLIOD maire de Bouillante de 1953 à 1983 
et Josephe Labique son épouse, et de Marcel MOUNIGAN, 
receveur des postes à Pigeon de 1957 à 1960, puis 
à Bouillante de 1965 à 1993 et Félicienne BALECHOU 
son épouse, fille de Isidor BALECHOU et Marie Marcélia 
PACTOLE dit Yaya à Bois Malher.

J’ai ainsi vécu toute mon enfance, entre Bouillante et Vieux-
Habitants, auprès de mes grands parents dans un milieu 
empreint de traditions, de créativité et de responsabilités.

Ma scolarité, mes études
Je fais ma première rentrée des classes à l’école 
maternelle du bourg de Bouillante, dès l’âge de deux 
ans. Ma scolarité se poursuit ensuite à Saint-Claude (lieu 
de travail de ma mère), puis au Lycée Gerville Réache 
de Basse-Terre où j’obtiens mon Baccalauréat Série B 
(Sciences économiques) en 1993. Après deux années 
d’études, volontairement courtes, à l’IUT d’Illkirch-
Graffenstaden de Strasbourg en Alsace, je reviens en 
Guadeloupe fraîchement diplômé d’un DUT en Techniques 
de Commercialisation.

ENTREPRENEUR

Animé par une volonté d’entreprendre depuis mon plus 
jeune âge, dès mon retour en Guadeloupe en 1997, je 
crée ma première entreprise à Bouillante. 

Mon fort ancrage territorial, m’a incité à créer en priorité 
en Côte Sous Le Vent. Grâce à mon goût de l’innovation, 
j’ai pu développer l’activité économique de mon territoire, 
dans divers domaines.

Mars 1997-2001 :  
Station Service Elf - BOUILLANTE

Gétant de la station-service et de la pompe marine 
installée jadis sur le ponton. Cela a été ma première 
expérience d’entrepreneur où j’étais à la fois gérant et 
pompiste à la fois. En 1999 j’ai été vainqueur du concours 
Elf Guadeloupe de la meilleure station et du meilleur 
gérant du département.

1998- à ce jour : 
ID’COM/ ProCom (Communcation et publicité) 

VIEUX - HABITANTS
En janvier 1998, je crée ma première entreprise dans le 
secteur de la communication et de la publicité assistée 
par ordinateur. Malgré quelques difficultés rencontrées, la 
persévérance et la détermination d’une véritable équipe 
de travail, formée principalement d’hommes et de femmes 
natifs de la Côte Sous Le Vent, ont permis à ce jour, de 
maintenir plus d’une dizaine d’emplois sur le territoire.



1999- 2003 : 
Béton Mobile Express (Vente de Béton prêt à 

l’emploi) - VIEUX - HABITANTS
Aventure exceptionnelle car très audacieuse pour mes 24 
ans, avec de longues négociations entre les organismes de 
financements et le fournisseur américain.Vente de béton 
frais fabriqué sur chantier, concurrent direct des toupies à 
béton dont la société SGB du groupe Hayot avec lequel nous 
étions en guerre commerciale. Tous les défis techniques 
et commerciaux ont été relevés. C’est un conflit social qui 
a précipité l’entreprise dans une situation de blocage et 
entraîné sa liquidation malheureuse en 2003.

depuis 2007 à ce jour :  
L’Espace ATRIUM (Restauration/ spectacle/ 

évènementiel) BOUILLANTE 
Un slogan : “Faire bouger la Côte”, et faire venir à Bouillante  
dans un vaste espace unique en Guadeloupe au bord de 
la rivière, mêlant restauration, spectacles en tous genres 
(Karaoké/ musique et danse traditionnelle / Swaré latine 
/ Jazz/ concert live...), Ainsi, ce sont plusieurs milliers de 
Bouillantais et de visiteurs qui ont partagé plus d’une centaine 
de manifestations et spectacles de qualité à Bouillante.                                       

2012 à ce jour :  
Tendances & Spa (Vente de spa/ sauna) 

VIEUX - HABITANTS
Être à l’écoute du marché, 
c’est aussi cela être chef 
d’entreprise. Le secteur du “bien 
être”, et plus particulièrement 
celui de la vente de spas, 
répond aux nouvelles attentes 
des consommateurs. Avec 
rigueur et méthode, nous 
nous positionnons à ce jour 
comme un leader du secteur 
en Guadeloupe. Nous sommes 
en import direct d’usine en 
provenance du monde entier 
(USA, CANADA, EUROPE, 
ASIE…)          
           

Depuis 2018 : Caraibes Profils Numérique 
(Construction de maison en ossature métallique) 

VIEUX - HABITANTS
Allier technologie numérique et construction durable en 
zone tropicale est le dernier défi que j’ai choisi de relever 
à 3 jeunes guadeloupéens. L’activité consiste à produire 
des ossatures métalliques pour la construction de tout type 
d’ouvrage (Villa, bâtiment tertiaire, bungalow etc…) en un 
temps record, parasismique et anti-cyclonique, et sans 
entretien. Cette activité à destination de toute la Guadeloupe 
se positionne dans le domaine industriel et renforce l’activité 
économique de la Côte sous le Vent. 

Homme de caractère, de projets et de conviction, je 
crois au développement de ma région en dépit des 
difficultés rencontrées et inhérentes à la localisation 
dans un territoire rural éloigné des principaux pôles 
d’attractivité économique.
« L’homme se découvre quand il se mesure avec l’obstacle » 
(Antoine de St Exupéry).

VIE ASSOCIATIVE 

Passionné de sport, aimant relever les défis et me surpasser, 
en 2000, je crée mes premières associations sportives 
au sein desquelles j’ai endossé plusieurs casquettes : 
Président, joueur, entraineur et capitaine d’équipe. A chaque 
fois, la bonne cohésion de groupe a été un des facteurs clés 
de notre succès.

1999-2001 : 
association Racing Karting Club (Karting)

BOUILLANTE 
Passionné de sport automobile, et après avoir essayé un 
karting, nous avons décidé de rentrer 4 karts d’occasions 
afin de se pratiquer et surtout de canaliser nos pulsions 
d’as du volant. Les lieux de pratique ont principalement été 
le centre commercial de Bouillante et le parking du stade 
au bourg. L’objectif (non atteint) était d’initier les jeunes à 
la maitrise du volant et du défoulement au volant afin de 
diminuer les risques d’accidents.

2001-2011 : association sportive ARABICA
VIEUX - HABITANTS 

Passionné de volley-ball, l’objectif était de créer cette 
activité sportive en Côte sous le Vent. Président fondateur, 
entraîneur, joueur et capitaine d’équipe, en quelques 
années, nous sommes passés de 6 à 200 membres avec 
4 salariés, dont 2 brevets d’état (tennis et volley-ball). 
Plusieurs titres en volley-ball :
champion de Guadeloupe 2009 et 2010, champion Antilles 
Guyane 2009, 1/2 finaliste du Championnat de France de 
National 3 ; en tennis : champion de Guadeloupe 2011 et 
2013. Création également de l’activité de modélisme pour 
les jeunes développant la rigueur, la concentration et la 
minutie.

De juin 2013 à novembre 2016 : 
association Balan Bouillantais - BOUILLANTE

Déterminé à améliorer et à donner un autre élan au 
quotidien des habitants de ma commune, j’ai mis toute mon 
expérience au service de la création de cette association. 
Après 7 ans d’existence et de nombreux évènements 
réalisés avec succès, nous avons su prouver que la volonté 
et les idées sont plus fortes que les moyens financiers 
(brocante solidaire, Big Tuba Show, arbre de Noël, Centre 
d’Art et de Loisirs, Nuit du Domino, Grand Loto de Noël…). 
C’est aussi plus d’une quinzaine d’activités que grands et 
petits apprécient quotidiennement notamment avec la mise 
en place d’une école de musique, de théâtre d’improvisation 
et de danse. Le tout pour près de 200 adhérents.



Grâce à mon sens de la communication, mon ouverture d’esprit 
et ma capacité de travail, j’ai développé de solides relations 
dans des secteurs d’activités très variés, ce qui aujourd’hui, 
m’a permis d’élargir un important réseau d’hommes et de 
femmes sur le territoire local, national et international. 

« La grandeur d’un métier est peut-être, avant tout, d’unir 
des hommes : il n’est qu’un luxe véritable, et c’est celui des 
relations humaines » (Antoine de St Exupéry).

Les valeurs fondamentales que j’affectionne, que je souhaite 
partager et diffuser sont :

- l’Amour de mon prochain car c’est ensemble que nous 
réussirons. Aimer c’est accepter l’autre avec ses qualités 
et ses défauts. L’amour nous aide à être sincères, à 
comprendre et surtout à aider. C’est un sentiment tellement 
puissant quand on prend le temps de le mettre en pratique. 
Nous aurons besoin de beaucoup d’amour pour nous 
permettre d’affronter nos différences et de nous rassembler 
pour avancer vers un futur meilleur.

- l’Education car c’est la lumière qui nous guidera toute notre 
vie. Elle est déterminante, surtout de 0 à 8 ans. Les maux qui 
nous rongent dans notre société moderne ont souvent comme 
source une absence d’éducation. Nous devons faire cet effort, 
comprendre sa nécessité, afin de ne pas hypothéquer notre 
avenir et celui de nos enfants, car une éducation, ça se 
transmet dès le plus jeune âge, cela ne s’invente pas. 

- la Famille car elle est le fondement même de la vie. Au sens 
large du terme, comme au sens plus restreint, elle devrait être 
la source de l’amour reçu que l’on pourra transmettre ensuite. 
Elle nous apprend à partager, elle nous rend plus fort.

- le Travail car c’est lui seul qui nous garantit le succès. 
Cela demande des efforts que malheureusement notre 
société à tendance à perdre. Il met l’homme face à des 
responsabilités. Le succès vous donne confiance, l’échec 
vous rend plus fort. C’est par l’exemplarité au travail que 
nous pouvons aider et guider notre société.

- la Confiance en soi et dans les autres car c’est elle qui 
nous donne le courage de nous surpasser. Maîtrisez-la 
et plus rien ne vous semblera impossible. Avoir confiance 
en soi c’est agir, ne pas l’avoir c’est douter et être dans 
l’immobilisme. Associée à l’expérience, la confiance en soi 
devient une arme redoutable pour progresser.

- le Respect car il donne les règles de conduite pour toute 
une vie. Cela commence par le respect des personnes, puis 
s’étend à tout ce qui peut nous entourer, y compris le respect 
de la nature et des règles... le respect nous rapproche de 
l’humilité.

- la Reconnaissance car c’est elle qui nous encourage 
à mieux faire la prochaine fois. Il est tellement plus facile 
de critiquer qu’on ne fait plus l’effort de féliciter. Etre 
reconnaissant, c’est admettre la réussite de l’autre. Et à 
l’inverse, c’est souvent le début de la jalousie qui est la 
cause de tant de destruction.

- le Faire ensemble, car réussir le projet Bouillante 2020-
2032, c’est un travail d’équipe que l’UCB avec Marc 
Guilliod vous propose de réaliser. De plus ce projet vous 
concerne tous, c’est pour cela que le 15 mars nous ne vous 
demandons pas de voter pour Marc Guilliod, mais de faire 
le choix d’une équipe et d’un projet. 

• Parce que j’aime la nature humaine, j’aime ma population, le contact, et 
que je suis fier de mes origines.

• Parce que je souhaite être pris en exemple, être un modèle en tant que, 
chef d’entreprise, père de famille, travailleur, ami de tous.

• Parce que j’éprouve du plaisir à voir les gens heureux autour de moi.

• Parce que j’aime me dépasser pour faire plaisir aux autres, j’aime 
surprendre.

• Parce que j’aime transmettre aux autres, donc j’aime partager.

• Parce que je souhaite cultiver la démocratie participative.

• Parce que j’aime et je sais créer le consensus, l’entente, principe du « 
gagnant gagnant ».

• Parce qu’il est trop facile de détruire et si difficile de construire, alors, je 
m’inscris en bâtisseur.

• Parce que je n’ai pas peur d’affronter les difficultés, et de trouver les 
solutions, 

• Parce que j’ai des aptitudes au leadership depuis mon plus jeune âge.

• Parce que je crois que c’est ma destinée.

• Parce que je suis un éternel optimiste, je crois en un avenir meilleur, car 
on peut toujours mieux faire.

• Parce que je veux améliorer le quotidien de tous les Bouillantais.

MES VALEURS, MON ENGAGEMENT


